



## Aprender del pasado

Señor Director:

Años atrás, quienes nos gobiernan protestaron por la calidad de la educación pública. La solución fue una reforma tributaria que allegó una cantidad enorme de recursos al Ministerio de Educación. ¿Mejóró la educación pública? No.

Tristemente, empeoró. Hoy, los liceos emblemáticos presentan peores resultados que en el pasado y el ministerio en cuestión contrata a más y más funcionarios para realizar un trabajo que en el pasado hacía un contingente de personas menor.

¿Mejóró la vida de todos los chilenos? En absoluto. Siguió la insatisfacción y las manifestaciones se hicieron progresivamente más violentas. Aumentó la cesantía y el costo de la vida, disminuyó el crecimiento hasta el punto de vivir hoy en un país estancado.

La pregunta que cabe formular es si con la reforma al sistema de pensiones acordada entre cuatro paredes por el Senado volveremos a vivir la misma realidad.

Se encarece el empleo, se endeuda al Estado sin explicar cómo devolverá lo prestado por los trabajadores, se entregan fondos individuales a entes estatales para que desempeñen la misma función que las administradoras actuales.

¿Mejorarán las pensiones? Nadie lo sabe.

Los costos de la reforma, sin embargo, parecen bastante evidentes.

Aprender del pasado es clave para enfrentar los retos del futuro.

**FLORENCIA LARRAÍN V.**